

## Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0400/2023  
**öffentlich**

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Ausschuss für Mobilität und Verkehrsflächen	29.08.2023	zur Kenntnis

### Tagesordnungspunkt

#### Schulexpress

### Finanzielle Auswirkungen:

	keine Auswirkungen:	Mehrerträge:		Mehraufwendungen:	
		lfd. Jahr	Folgejahre	lfd. Jahr	Folgejahre
<b>konsumtiv:</b>				9.520	
<b>investiv:</b>					
<b>planmäßig:</b>				X	
<b>außerplanmäßig:</b>					

## **Inhalt der Mitteilung:**

Die Einführung des Schulexpress ist die erste beschlossene Maßnahme aus dem Verkehrskonzept (0161/2023), die umgesetzt wird, um den steigenden Hol- und Bringverkehren, die durch die Erweiterung der Grundschulen KGS In der Auen und GGS Hebborn erwartet werden, entgegenzuwirken.

Der Schulexpress ist ein innovatives und umweltfreundliches Konzept, das darauf abzielt, Schülerinnen und Schüler sicher zur Schule zu bringen und gleichzeitig den Verkehr in den umliegenden Gebieten zu reduzieren. Der Schulexpress basiert auf einer einfachen Idee: Schülerinnen und Schüler treffen sich an vorher festgelegten Haltestellen, um von dort aus gemeinsam zur Schule zu laufen.

Für beide Standorte wurden Fragebögen erstellt, die vor Ostern durch die Eltern ausgefüllt und zurückgegeben wurden. In diesem Fragebogen wurden unter anderem der Schulweg sowie potenzielle Gefahrenstellen abgefragt. Diese Rückmeldungen wurden im Anschluss ausgewertet, in Routen zusammengeführt und gemeinsam mit Polizei, Verkehrswacht, Schulleitung und Elternpflegschaft abgelaufen. Die Einführungsphase findet in den ersten Schulwochen des neuen Schuljahres statt. Dort werden die empfohlenen Wege den Kindern gemeinsam mit den Eltern und Lehrern nähergebracht.

Zum Start des Schulexpress findet am Dienstag, den 22. August, ab 8 Uhr an der KGS In der Auen sowie an der GGS Hebborn ein Aktionstag rund um das Thema Verkehrssicherheit statt.

Die Schulen werden während der Planungs- und Einführungsphase durch Verena Nölle vom Schulexpress begleitet. Der Schulexpress setzt seit vielen Jahren Deutschlandweit „Walking-Bus“-Projekte an Grundschulen um und wurde 2019 mit dem Bundesverdienstkreuz ausgezeichnet.